



Kurzwanderung zwischen Langenberg und Pohlitz am 07. Oktober 2023

Am 7.10.2023 trafen sich in Gera-Langenberg 15 Wanderfreunde des Vereins und 4 Gäste zu einer vom Dietmar geführten Kurzwanderung über ca. 8 km zwischen Stublach und Pohlitz.

Die Wanderung wurde unter das Zusatzmotto "Langenberg und Wasser" gestellt. Nach der Begrüßung ging es zunächst durch den Ortsteil Stublach, der seit über 100 Jahren zu Langenberg gehört. Vorbei am Bahnhof kamen wir zu einer ehemaligen Wassermühle, gegründet im 15. Jahrhundert. Dort wurde bis 1921 die Wasserkraft genutzt, ab 1909 zur Stromerzeugung.

Es gab einen Mühlgraben, der aber nicht mehr existiert.

Seit 1935 gibt es nur noch die Stromverteilung, jetzt ist hier das Umspannwerk Langeberg im 110 KV - Netz.

Weiter in Richtung Pohlitz gab es das Klärwerk Gera, das 1968 eröffnet wurde und jetzt die Abwasserbehandlung nach dem neuesten technischen Stand vornimmt.

Schließlich gelangten wir zum ehemaligen Elsterarm. Wanderfreundin Carmen bewirtete uns anlässlich ihres Geburtstages im September mit leckerem Kuchen in 2 Sorten.

Es gab hier eine ausführliche Information zur Elster-Begradigung. Vorher floß die Elster in 2 großen Schleifen (Pohlitzer und Parkschleife) bis Köstritz. Vor 90 Jahren begannen die Arbeiten zur Begradigung. Durch 2 Unterführungen kamen wir zur Kreuzung in Pohlitz. Hier steht seit 2019 ein lebensgroßes Goethe-Denkmal. Es erinnert an den Meteoriten-Fall vom 13.10.1819, durch den das kleine Dorf Pohlitz weltberühmt wurde. Goethe erhielt auch ein Stück des begehrten Objektes.

Der Rückweg führte uns durch eine Gartenanlage bis zum Elsterdamm und auf diesem zurück bis zum Ausgangspunkt. Wir hatten bestes Wanderwetter, für jeden Teilnehmer gab es etwas Neues und alle waren zufrieden.

WL Dietmar Hendel





